



## Еженедельник новостей МДС

События за 25 – 29 января 2016 года

26 января

### **Бизнес и вузы обсудили возможности сотрудничества**

МДС и бизнес-ассоциация ЖИА провели круглый стол на тему: «Проблемы и возможности взаимодействия образовательных учреждений с бизнесом» в рамках совместного проекта по стажировкам, финансируемого USAID. В мероприятии участвовали представитель Министерства образования КР, бизнес-ассоциаций, Общественного молодежного фонда «Ыйык Ата Журт», вузов, производственных и сервисных компаний. Представители компаний отметили низкий уровень подготовки специалистов, выпускаемых вузами. Представитель Министерства образования подчеркнули, что бизнес должен предоставлять заказ на подготовку специалистов определенных направлений, а также определить основной набор компетенций, которыми должен обладать выпускник.

### **Рассмотрены пути развития туристической отрасли**

Члены комитета МДС по туризму - председатель комитета Стипан Бейхер и секретарь Улукбек Турдубеков встретились с директором Ассоциации туризма Шелкового пути Владимиром Комиссаровым. Участники встречи обсудили видение туристических компаний по дальнейшему развитию отрасли. Этот вопрос будет рассмотрен на ближайшем заседании Совета по развитию бизнеса и инвестициям при Правительстве КР. Обсуждены также возможности дальнейшего сотрудничества комитета МДС и ассоциации.

### **Обсуждены проблемы операторов связи**

В Государственном Агентстве связи при Правительстве КР обсуждены проблемы операторов связи, возникающие при установке малых установочных объектов связи. Во встрече приняли участие представители МДС, операторов связи, интернет-провайдеры и профильные государственные органы. Вопрос был инициирован МДС по просьбе члена МДС – ЗАО «Альфа Телеком» (ТМ MegaCom). Решено собрать предложения представителей бизнеса и создать рабочую группу по внесению изменений по упрощению процедуры установки таких объектов. МДС входит в состав РФ.

## IBC Weekly News

Events of January 25 – 29, 2016

January 26

### **Business and universities discuss cooperation prospects**

IBC and JIA Business Association held a roundtable on the theme: "Challenges and opportunities of cooperation between educational institutions and business" as part of the joint project on internship, funded by USAID. The event was attended by representative of the Ministry of Education of the Kyrgyz Republic, business associations, Yiyk Ata Jurt Public Youth Foundation, universities, industrial and service companies. Company representatives noted the low level of knowledge of universities' graduates. In turn, representative of the Education Ministry stressed that business should provide orders for specialists in certain areas. Businesses need to identify a core set of competencies that graduates should possess.

### **Development of the tourism industry considered**

Members of the IBC Tourism Committee - Chairman Stiphan Beher and Secretary Ulukbek Turdubekov met with Director of the Silk Road Tourism Association Vladimir Komissarov. Participants discussed the vision of tourism companies for the further development of the industry. This issue will be discussed at the next meeting of the Business Development and Investment Council under the Government of the KR. The meeting also discussed the possibilities of further cooperation between the IBC Committee and the Silk Road Tourism Association.

### **Problems of communication operators discussed**

Problems of operators involved in installation of small communication facilities were discussed at the State Communications Agency under the Government of the Kyrgyz Republic. The meeting was attended by representatives of IBC, telecom operators, internet service providers and state bodies. The discussion was initiated at the request of the IBC member - Alfa Telecom CJSC (TM MegaCom). It was decided to gather suggestions from business and establish a working group to amend and simplify the installation of communication facilities. IBC is the WG member.

**27 января**

### **Бизнес выступает против отмены безвизового режима**

На заседании в Министерстве экономики КР, прошедшем под председательством статс-секретаря министерства Айдай Курмановой, обсуждена инициатива депутатов Жогорку Кенеша КР по отмене безвизового режима для граждан 44 государств, введенного в 2012 году. Представители МДС и других бизнес-ассоциаций, Министерства культуры, информации и туризма и Министерства экономики высказались против инициативы. Статистические данные за последние четыре года свидетельствуют о значительном росте количества туристов из этих стран. Предложения инициаторов не подтверждены необходимыми данными, расчетами и фактами. Решено направить протокол с преимущественно отрицательными мнениями по этой инициативе в Аппарат Правительства КР.

Более подробная информация: [www.abc.kg](http://www.abc.kg)

### **Рассмотрена реализация регулятивной реформы**

В Секретариате Совета по развитию бизнеса и инвестициям при Правительстве КР обсужден ход реализации масштабной реформы «Системный анализ регулирования» (САР), финансируемой Центром ОБСЕ в Бишкеке. Согласно проекту, до июня 2016 года необходимо собрать мнения бизнес-сообщества о нормативных актах, затрагивающих его деятельность. Представители бизнеса могут в режиме онлайн оставить свои отзывы по результатам анализа этих НПА, проведенного госорганами. Подробная информация о проекте: [www.sar.kg](http://www.sar.kg).

### **Концепция развития туристической отрасли**

Представители МДС приняли участие в первом заседании рабочей группы по разработке Концепции развития туристической отрасли КР. Обсуждены ситуация в отрасли, действующее законодательство и приоритетные направления туризма, которые необходимо отразить в концепции. Решено, что РГ будет регулярно проводить встречи для работы над проектом концепции.

### **IFC презентовала исследование инвестиционного климата в КР**

МДС принял участие в презентации исследования «Опрос иностранных инвесторов: действующие и недействующие предприятия», проведенного IFC, входящей в Группу Всемирного банка. Целью исследования было выявление проблемных мест действующей законодательной среды, регулирующей инвестиционную политику, выработка приемлемых изменений и дополнений в целях повышения инвестиционной привлекательности КР.

**January 27**

### **Business opposes the abolition of visa free regime**

The Ministry of Economy of the Kyrgyz Republic hosted a meeting, chaired by State Secretary Aidai Kurmanova, to discuss the initiative of deputies of the Jogorku Kenesh of the Kyrgyz Republic to abolish the visa free regime for citizens of 44 countries introduced in 2012. Representatives of IBC and other business associations, the Ministry of Culture, Information and Tourism and the Economy Ministry voted against the initiative. For the past four years, statistics show a significant increase in the number of tourists from those countries. Initiators to cancel the visa free regime have not confirmed their proposal by necessary data, calculations and facts. The meeting decided to send a report with predominantly negative views on this initiative to the Government's Office.

More information is available at: [www.abc.kg](http://www.abc.kg)

### **Implementation of regulatory reforms discussed**

The Secretariat of the Business Development and Investment Council under the Government of the Kyrgyz Republic discussed the progress in the implementation of large-scale reforms, Systematic Regulatory Review (SRR), funded by the OSCE Centre in Bishkek. According to the project, it is necessary to gather views of the business community about the legal acts affecting its activities until June, 2016. Businesses can present their opinion online. More detailed information about the project is available at: [www.sar.kg](http://www.sar.kg)

### **Tourism Development Concept discussed**

IBC representatives took part in the first meeting of the working group to develop Tourism Development Concept of the Kyrgyz Republic. The participants discussed the situation in the industry, current legislation and the priorities of the tourism industry, which should be included in the concept. It was decided that the WG will hold regular meetings to work on the project concept.

### **IFC presents a survey of the investment climate in the Kyrgyz Republic**

IBC took part in a presentation of a survey released by IFC, a member of the World Bank Group. The report, "Survey among Foreign Investors: Functioning and non-Functioning Enterprises" identifies the 'pain points' within the country's investment policy and offers recommendations to make the Kyrgyz Republic more investor friendly. Corruption, lack of governmental transparency, and an unpredictable legal and regulatory environment are key constraints to business in the Kyrgyz Republic, the survey says.

<p><b>Участие в заседании НАБА</b></p> <p>МДС принял участие в заседании Национального альянса бизнес-ассоциаций (НАБА). Обсуждены предложение по запрету эксплуатации праворульных авто в коммерческих целях, инициатива Социального фонда КР по рейдовому налоговому контролю и текущая ситуация по обязательному страхованию гражданской ответственности владельцев транспортных средств (ОСАГО). Участники встречи выработали единую позицию по этим вопросам. Решено направить обращения в соответствующие государственные структуры.</p>	<p><b>Participation in the NABA meeting</b></p> <p>IBC took part in a meeting of the National Alliance of Business Associations (NABA). The participants discussed a proposal to ban the use of right-hand drive cars for business purposes, the initiative of the Social Fund of the Kyrgyz Republic on the raid tax control and the current situation on compulsory insurance of civil liability of vehicle owners. The meeting worked out a common position on these issues. It was decided to send an appeal to the relevant government agencies.</p>
<p><b>29 января</b></p> <p><b>Устраняя разрыв между спросом и предложением рынка труда</b></p> <p>МДС участвовал в круглом столе на тему: «Стандарты нового поколения: как устранить разрыв между спросом и предложением рынка труда». Встреча организована Общественным фондом «ИнСтрим». Исполнительный директор МДС Темирбек Ажыкулов выступил с презентацией о предварительных результатах проекта по стажировкам, реализуемого МДС совместно с бизнес-ассоциацией ЖИА, EdNet, East West Management Institute и финансируемого USAID. Решено создать РГ с участием заинтересованных сторон для разработки дорожной карты по решению проблем трудоустройства выпускников учебных заведений.</p> <p><b>Встреча с АБР</b></p> <p>Исполнительный директор МДС Темирбек Ажыкулов встретился с Патриком Каммингсом, международным экспертом по связям с отраслями проекта АБР. Участники встречи обсудили деятельность МДС, а также экономическую ситуацию в стране. Темирбек Ажыкулов сообщил о крупных компаниях, действующих в Кыргызстане, а также о проблемах, с которыми они сталкиваются. Предложено провести круглый стол с участием предпринимателей, работающих в промышленном секторе.</p>	<p><b>January 29</b></p> <p><b>Bridging gap between supply and demand in the labor market</b></p> <p>BC participated in a roundtable on the theme: "The standards of the new generation: how to bridge the gap between supply and demand in the labor market." The meeting was organized by the InStream Public Foundation. IBC Executive Director Temirbek Azhykulov made a presentation on the preliminary results of the project on internships implemented by IBC, JIA Business Association, EdNet, the East West Management Institute and funded by USAID. The meeting agreed to establish a working group with the participation of all stakeholders to develop a roadmap to address the problems in employment of graduates.</p> <p><b>Meeting with ADB</b></p> <p>IBC Executive Director Temirbek Azhykulov met with Patrick Cummings, international relations expert of the ADB project. The meeting discussed the IBC activities and current economic situation in the country. Temirbek Azhykulov informed about large companies operating in Kyrgyzstan and the challenges they face. It was proposed to hold a roundtable to discuss the problems of entrepreneurs working in the industrial sector.</p>
<p><b>МДС в СМИ</b></p> <p><b>Интервью НТС</b></p> <p>29 января Темирбек Ажыкулов дал интервью телеканалу НТС по инвестиционному климату в стране, а также исследованию, проведенному Международной финансовой корпорацией (IFC) на тему: «Опрос иностранных инвесторов: действующие и недействующие предприятия».</p> <p>Презентация состоялась 28 января.</p>	<p><b>IBC in the media</b></p> <p><b>Interview to NTS TV</b></p> <p>On January 29 Temirbek Azhykulov gave comments to the NTS TV channel on the state of investment climate in the country and on the survey conducted by the International Finance Corporation (IFC). The report, "Survey among Foreign Investors: Functioning and non-Functioning Enterprises", was presented on January 28.</p>

<p><b>Встречи с членами МДС</b></p> <p>27 января – Представители ОсОО «Кантское трубно-шиферное предприятие» (Кант ТШП) сообщили, что компания начала производить инновационные строительные материалы. Во встрече также участвовал директор бизнес-ассоциации ЖИА Руслан Акматбек. Участники встречи обсудили возможность сотрудничества строительных комитетов бизнес-ассоциаций с предприятием.</p> <p>28 января - Председатель правления Европейской школы в Центральной Азии Марта Инга Бобъятынская презентовала дипломную программу международного бакалавриата. Двухлетняя образовательная программа для учеников с 16 до 19 лет дает возможность поступить во многие университеты мира. Кроме того, МДС ознакомился с программами начальной и средней школы международного бакалавриата.</p>	<p><b>Meetings with IBC members</b></p> <p>January 27 – IBC met with representatives of the Kant Pipes and Slate Enterprise LLC (Kant PSE) who said that the company began to produce innovative construction materials. The meeting was also attended by Director of the JIA Business Association Ruslan Akmatbek. The participants discussed the possibility of cooperation between the company and construction committees of both business associations.</p> <p>January 28 – Chair of the Management Board of the European School in Central Asia, Marta Inga Bobiatynska, presented International Baccalaureate Diploma Programme, a two-year educational programme for students aged 16–19, providing entry into many universities worldwide. ESCA is in the process of moving to the IB Primary Years Programme and IB Middle Years Programme.</p>
<p><i>С уважением,</i></p> <p><i>Темирбек Ажыкулов,</i> <i>исполнительный директор</i> <i>Международный Деловой Совет</i></p> <p><i>Кыргызская Республика, 720011</i> <i>Бишкек, ул. Абдрахманова, 191</i> <i>Хаятт Ридженси Бишкек, каб. 113</i> <i>Тел: + 996 312 623801</i> <i>Факс: + 996 312 623394</i> <a href="mailto:office@ibc.kg"><i>office@ibc.kg</i></a> <a href="http://www.ibc.kg"><i>www.ibc.kg</i></a></p>	<p><i>Best regards,</i></p> <p><i>Temirbek Azhykulov,</i> <i>Executive Director</i> <i>International Business Council</i></p> <p><i>Office 113, Hyatt Regency Bishkek</i> <i>191, Abdrakhmanov Str., Bishkek</i> <i>Kyrgyz Republic, 720011</i> <i>Tel: + 996 312 623801</i> <i>Fax: + 996 312 623394</i> <a href="mailto:office@ibc.kg"><i>office@ibc.kg</i></a> <a href="http://www.ibc.kg"><i>www.ibc.kg</i></a></p>